



Ecole Jules Verne

Ratakatu 6 A

FIN – 00120 Helsinki

Tel : +358 9 565 1926

Mel : direction@ecolejulesverne.fi



Procès-verbal – 2ème Conseil d'école 2020-2021

jeudi 11 février – 16h30

Étaient présents :

Mme Florence LAUNAY, directrice,

Mmes, Kristiina GUILLERMIN, Véronique LADAN, Ghyslaine PIGNOT, Emmanuelle RENAULT, Miitta JUNTUNEN, Hawa TOURE, enseignantes et Mrs Johan ARNAUD et Saman SARSHAR, enseignants.

Mme Véronique KAURANIEMI, gestionnaire

Mmes Katri HANSKI, Cynthia COPPEL, Cynthia NIVOT et Charlotte AHLSTRÖM, déléguées des parents d'élèves

Excusées :

Fanny LAGER, enseignante

Maria KUOSA et Anu LEVY-KORVENKONTIO, déléguées des parents d'élèves

Ordre du jour

1. Présentation et vote du calendrier scolaire 2021-2022
2. Santé/Sécurité
3. Actualités de l'école
4. Projets, activités, sorties
5. Questions diverses

Désignation d'un ou une secrétaire de séance : Véronique Kauraniemi

1 – Présentation et vote du calendrier scolaire 2021-2022 :

La mise en place du calendrier scolaire dans le réseau des établissements français à l'étranger se fait dans le cadre d'une réglementation précise (Ministère de l'Education Nationale).

Les règles sont les suivantes : au moins 36 semaines réparties en 5 périodes de travail de durée comparable.

A partir de ces règles, nous avons établi la proposition de calendrier scolaire en prenant en compte les contraintes locales : vacances des écoles finlandaises, de l'Ecole Européenne (avec laquelle nous avons un partenariat et aussi pour tenir compte des fratries réparties sur les 2 écoles), jours fériés locaux ...

Ces contraintes conduisent à un calendrier relativement équilibré avec des périodes allant de 6 semaines à 8 semaines.

La proposition de calendrier scolaire validée par le conseil d'école doit être visée par les différentes instances (AEFE, COCAC)

La communication officielle aux parents pourra se faire une fois ces étapes passées et le calendrier sera mis sur le site internet de l'école.

Décision du conseil d'école : Approbation à l'unanimité des présents du calendrier scolaire

3- Santé/Sécurité :

- Médecine scolaire
 - Visites médicales élargies en CP et en CM2 avec le médecin et l'infirmière scolaires
 - Visites médicales de routine en CE1, CE2 et CM1 ainsi que tous les enfants nouveaux dans l'école.
Vérification du poids, de la taille, du maintien, de la posture et des vaccinations.
 - Le service d'hygiène dentaire de la ville d'Helsinki a contacté l'école pour signaler qu'il y aurait du retard (au moins 2 mois) cette année dans leur planning. Les listes des élèves à partir du CE1 leur seront communiquées ultérieurement. Des convocations individuelles seront envoyées aux familles par leur soin. Cela a été mis en place l'an dernier pour les écoles privées.

- Coronavirus

Concernant l'épidémie, l'école continue à suivre les recommandations des services de santé finlandais et de la ville d'Helsinki. Elles sont mises en application. Elle prend également en comptes les conseils donnés par l'Ambassade de France et par l'AEFE.

Depuis les cas constatés dans certaines classes à la fin de l'année dernière, nous n'avons pas eu d'autre signalement. Il est demandé aux parents de faire tester les enfants dès l'apparition du moindre symptôme et de les garder à la maison jusqu'au résultat des tests.

Cette règle est respectée par l'ensemble des parents et nous les remercions pour leur coopération.

- Sécurité incendie

Une alerte incendie a eu lieu à l'école dans la matinée du 15 décembre. Les parents en ont d'ailleurs été informés le jour-même.

Lors des exercices ou des alertes, la priorité est, bien sûr, de faire sortir les enfants au plus vite afin de les mettre à l'abri. Nous ne pouvons prendre le temps d'équiper les plus jeunes.

En période hivernale, il nous semble important que les enfants soient malgré tout couverts, surtout en cas de températures extrêmes comme en ce moment. C'est pourquoi un adulte référent sera chargé de récupérer les manteaux des élèves dans les classes de la PS au CP. Les plus grands (du CE1 au CM2) prendront leur vêtement au porte manteau et s'habilleront en descendant.

Ils n'auront pas le temps de se chauffer, d'où l'importance d'avoir des chaussons ou chaussures d'intérieur pour tous. C'est loin d'être le cas et malgré les relances des enseignants certains élèves restent toujours en chaussettes.

Un exercice sera organisé avant la fin de l'année.

4 – Actualités de l'école :

- **Rencontres enseignants/parents**

Les **2^{èmes} rencontres VASU** ont eu lieu avec les parents en maternelle.

Les livrets scolaires seront diffusés début mars du CP au CM2. Les parents peuvent prendre rendez-vous avec les enseignants s'ils le souhaitent. Des rencontres sont déjà organisées par les enseignants dans les classes.

- **Accords de partenariat LFF et ESH**

L'accord de partenariat avec le LFF a été renouvelé. La signature a eu lieu le 14 janvier 2021 dans les locaux du LFF.

Les termes de cet accord ont été présentés dans la Newsletter envoyée aux parents à la fin du mois de janvier.

L'accord de partenariat avec l'École européenne doit être également renouvelé à la fin de l'année scolaire car il prend fin au 31 juillet 2021.

- **Passage du DELF (Diplôme d'études en langue française)**

L'an dernier, du fait de la situation sanitaire liée au Covid-19, le passage de cet examen n'a pu avoir lieu. Nous espérons que ce sera possible cette année.

Les élèves actuellement en CM2 qui auraient dû passer l'examen l'an dernier en CM1, seront prioritaires. De même que les élèves de CM2 qui ont quitté l'école l'an dernier et qui sont au nombre de 3.

Cet examen aura lieu au mois d'avril. Les familles des élèves concernés recevront des informations prochainement. En attendant, les enseignants entraînent déjà les élèves aux différents exercices.

- **Projet d'école**

Comme nous l'avons précisé lors du conseil d'école précédent, le nouveau projet d'école est centré sur le climat scolaire et s'articule autour de 3 grands axes : améliorer la réussite scolaire, offrir un environnement favorable à l'épanouissement de tous et renforcer l'identité, l'attractivité et l'appartenance à Jules Verne.

Pour chaque axe, nous avons ciblé des objectifs à atteindre à travers plusieurs actions qui seront ou qui sont déjà mises en œuvre dans les classes, au sein de l'école ou bien à l'extérieur de l'école.

Ce nouveau projet est sur le point d'être finalisé et vous sera présenté dans son ensemble lors de notre prochaine réunion.

5 - Projets, Activités, Sorties

Etant données les restrictions liées à la Covid-19, de nombreux événements ont dû être annulés comme la sortie prévue en janvier au musée Amos Rex par les CP pour l'exposition sur l'Égypte ou bien restent en suspens comme le Bal de l'Indépendance pour les CM2 qui a été reporté en 2021, la journée sportive au mois de juin...

Nous restons cependant actifs. De nombreux projets continuent à voir le jour : des projets collectifs comme des projets de classe. Des sorties sont également organisées

➤ Projets :

- Sélection et participation de la classe de CM1/CM2 au « Parlement des enfants » organisé par l'AEFE
- Participation de toutes les classes au projet « Flash mob » organisé par la zone ZENOS
- Participation des MS/GS et des CE2/CM1 aux défis scientifiques organisés par la zone ZENOS.
- Participation de la classe de CE2/CM1 au projet « Ciné-court » organisé par l'AEFE avec la réalisation d'un petit court-métrage.
- Participation des classes de CE1 et CM1/CM2 au concours
- La classe de CE1 suit le navigateur finlandais, Ari Huusela, qui participe au Vendée Globe, course à la voile en solitaire autour du monde. Cela donne lieu à des échanges

(lettre + vidéo) dans les 3 langues (français, anglais et finnois) et permet aux élèves de découvrir les océans et les continents.

Les élèves correspondent également avec une classe en France (à Brest) et avec les élèves qui ont quitté l'école en cours d'année (Yassine en Tunisie et Aava au Népal).

- Participation des classes de CE1 et CM1/CM2 au concours « Kamishibai plurilingue ». Le kamishibai « théâtre de papier » est un ensemble de planches illustrées qui racontent une histoire. Chaque classe doit donc inventer son histoire et en même temps l'illustrer.
- La langue française sera mise à l'honneur comme chaque année au mois de mars du à l'occasion de la **Semaine de la Francophonie** du 13 au 21 mars avec des activités organisées dans toutes les classes autour de ce thème et autour des dix mots de la Francophonie.
Des partenariats avec l'institut français et d'autres écoles sont prévus.
- Une Quinzaine des arts est envisagée au mois d'avril
- Des activités seront menées dans les classes à l'occasion de **La semaine des langues** au mois de mai

➤ Activités

- Sur les temps de sport, les élèves du CP au CM2 font du patin à glace. Cela n'avait pas été possible l'an dernier car il n'a pas eu de véritable hiver.
- Sur les temps de récréation, nous mettons à la disposition des élèves (de la PS au CM2) des luges et des pelles. Les enfants s'en donnent à cœur joie.
- Lectures offertes des CP. Si les élèves de CP ne peuvent plus aller lire dans les classes de maternelle, l'activité ne s'arrête pas pour autant. Kristiina filme ses élèves lisant un album. Elle mettra les vidéos à disposition des enseignants qui souhaitent les utiliser.
- A l'occasion de la fête du poète national finlandais, Runeberg, les élèves de chaque classe ont fait des gâteaux (Runbergintorttu) avec Miitta, pendant les leçons de finnois.

➤ Sorties

- Les classes de MS/GS, CE1 et CM1/CM2 ont fait deux sorties au parc de l'Observatoire à proximité de l'école. Une en décembre pour faire du « Land art » dans le cadre des « défis de Noël » et l'autre dernièrement pour sculpter la neige.
La prochaine sortie aura lieu mardi 16 février et prendra la forme d'un jeu de piste dans le quartier. Des parents accompagneront cette sortie. Nous les remercions par avance.
- Journée ski à Peuramaa
Le jeudi 11 février, la classe de CM1/CM2 est allée skier à Peuramaa. Le trajet s'est fait en autocar. La sortie organisée par l'école était à la charge des parents. C'était une très belle journée. Nous remercions vivement les parents accompagnateurs.
- Journée ski à Paloheinä
Les classes de CE1 et de CE2/CM1 envisagent de passer une journée à Paloheinä la semaine prochaine pour faire de la luge et du ski de fond. C'est en cours d'organisation.

Cette liste n'est pas exhaustive et d'autres sorties peuvent être organisées, d'autres projets initiés d'ici la fin de l'année. Une communication sera faite aux parents par l'école et/ou les enseignants.

6 – Questions diverses :

- Retards

Suite au message envoyé par la directrice concernant les retards. Certains parents ont souligné que certaines classes sortaient en retard l'après-midi et qu'il serait bon que les horaires soient aussi respectés.

La classe se termine à 15h30. Les élèves doivent ensuite s'habiller (ce qui prend plus de temps en hiver). L'enseignant doit attendre que l'ensemble du groupe soit prêt pour descendre. Il est vrai, parfois, qu'ils ne sont pas en bas avant 15h40.

La séance du Conseil d'école est clôturée à 17h25.

Le prochain Conseil aura lieu le lundi 27 mai à 16h30.